
  

来年度からの集団登校について 
いよいよ今年度も残すところ、あとわずかになってきました。学校では、今年度の振り返りととも

に次年度のことについて検討を進めています。その中で、「登校班」について１２月にアンケートを

実施しましたが、その結果から以下のとおり次年度から変更したいと思いますので、ご理解ご協力を

よろしくお願いします。 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

以下に、それぞれの項目ごとにご意見をいただきましたので紹介します。 

【①へのご意見】 

・今の地区は児童数が少ないため、集団登校は苦ではないですが、大規模のところでは難しいと思

います。しかし、自分の子が初めて１年生の時には、近所にお兄さんお姉さんがいると親として

安心できます。児童数は減少していくとは思いますが、これから新しく１年生になる子やその親

が安心して登校できるように、集団登校は大事だと思います。 

・年度はじめ、毎月２０日（月１回）を班登校とする。 

・新１年生のためにも、４～５月など新年度当初は、今までのような班登校を実施する。 

・１年生は、特に配慮が必要だと思います。 

・駅方面の子で１年生がひとりで登校しているのを見かけます。かなり 

遅れて登校しているのでＪＡ前の踏切、横断歩道をひとりで渡る姿を 

見ると、とても心配です。もう少し集団で歩いたほうが、車からは 

視界に入りやすいのにとも感じます。 

 

（裏面に続きます。→） 

 

 

 

 

 

令和４年３月１５日 №１３ 

武雄市立山内東小学校 
Tel 45-3565 Fax 20-7014 
文責： 校長 岩永 宏紀 

学校教育目標：『ひるまず がんばる しき（志気）の高い児童の育成』 
◆ 山内東小の約束：『相手がいやがることは しない 言わない』 

◆ 山内東小学校は「立腰教育－あいさつ・返事・はきものそろえ」で頑張っています。 

 

 

長子配布 

【集団登校の変更】（次年度（令和４年度）から実施） 

・以下の期間は集団登校とし、その他の期間は自由登校とする。 

 ≪集団登校期間≫  

 ４月いっぱい、夏休み明け（8月25日～31日）、冬休み明け（1月10日～20日） 

 

下の保護者の方々からの意見にもありますように、学校としても、最も大切なことは安全面だ

と考えています。「自由登校」は、あくまで班が自由になるという意味で、一人で登校する子が

いないようにしないといけません。ちなみに、私の子どもが通った小学校は「自由登校」でした

ので、子どもが入学する時は、近所の方に一緒に登校していただくようお願いに行きました。ま

た、逆に近くのお兄さんお姉さんがいるご家庭から「一緒に行きましょう」と声をかけていただ

きました。このことで、近所の保護者の方たちとお知り合いになれた気がします。このように、

保護者の方同士でも、登校時一人にならないよう声かけ合いをしていただければ幸いです。 

ただし、自由登校期間中は状況をしっかり把握し、課題が多く出てきた場合は再度、登校班の

在り方を検討していきたいと思います。 

ご理解、ご協力をどうぞよろしくお願いします。 

【アンケート結果】 
① ４０人・・・年度はじめ、長期休み明け（夏と冬）など班で登校する時期を決め、その他の期間は自由  

登校とする。（ただし、安全面を考え、自由登校でも一人にならないよう声かけ合いをする。） 
② ３０人・・・これまで同様、毎朝、班による登校を継続する。 
③ ２４人・・・すべて自由登校とする。（①と同様、一人にならないようにする。） 
④ １０人・・・その他 

 



 
 【②へのご意見】 

 ・登校班のグループを合わせてもらえたらなと思います。（１グループあたりの人数を増やす。）

８人の班で毎日来ているのは３人です。地域によっては無理だと思いますが・・・。 

  ※自由登校で一人にならないようにするのは、無理があるのかなと思いました。 

 ・少しでも学校に子どもが行きたいと思う気持ちが大事だと思います。朝から仲良く学校に登校す

るのが親の一番の願いです。 

・強制をする必要性は低いと思うので、できれば、「一緒に行こうね」というレベルで良いと思い

ます。集団のほうが安全性も高く、登校時間のばらつきも少なくなり、周囲の注意も向きやすい

ので。登校時、児童の安全が確保できると思うからです。 

・出発時刻が決まっている班があると、遅れた時も班まで送ってから登校させられる。 

・新１年生、低学年の子がいるとやはり班登校があると安心できます。自由登校となるとさらに送

迎が増えそうな気がします。 

・安全面を考えると班登校は必要。一人にならないよう声かけは無理。ルールを守る。ルールがあ

るから集団行動がうまくいく。いろいろなことがあるのはわかるが、朝、交通量の多いところを

登校する子どもたちを見ると必要なことだと思います。事故が起きてからでは後悔してもしきれ

ないのではないでしょうか。 

・一人にならないための登校班ではないのでしょうか。低学年の子どもが一人で登校するのは危な

いと思う。問題点があれば、その都度、対応すればいいのでは。 

・安全面など考えれば、今まで通り継続できたらと思います。 

 

【③へのご意見】 

・現状でも全校児童が登校班での登校はしていないと思われます。 

友達と一緒になった時点で、登校班から外れているようです。 

 

【④へのご意見】 

・新１年生のことを考えると不安があると思うので、近所のお兄さんお姉さんが連れて行ってくれ

ることで安心だと思います。ただ、問題点のことも考えると難しい問題だと思います。 

・子どもが入学する頃を思い出すと、近所に知り合いもいて集団登校だったので安心して送り出す

ことができたのを思い出しました。そのことを考えると、自由登校は一人にならないように…と

指導されても同級生等がいないと難しいかと思います。 

・集団での登校はしなくてもよいが、集合は必要と思う。一旦集合し、お互いの確認がとれれば、

それからは各自登校でもよいと思います。誰が近くを登校しているかは、子ども同士わかってい

たほうが安心ですし、途中の怪我や忘れ物で戻ったりと多々あるので、姿の確認は必要だと思い

ます。 

・低学年でなければ、一人でも構わないと思う。 

 

舟の原分校で「分校修了式」を行いました！ 
 

３月１１日（金）に舟の原分校で「分校修了式」を行いました。分校は２年生までのため、分校に

おける卒業式です。今年度の修了生は６名で、分校での２年間の思い出を振り返る感動的な式となり

ました。 来年度は犬走分校も１、２年生が揃い、２つの分校とも１，２年生が在籍することになりま

す。この環境を生かし、本校も含め、さらに教育活動を充実させていきたいと思います。 

 

 

 
 

 

   


